

## PRESENTACION

*Una de las funciones de nuestra revista es la de reflejar la actividad filosófica del grupo humano que conforma nuestra Facultad. Parte mayoritaria y de gran empuje vital dentro de ese grupo, son los estudiantes de los distintos programas de pregrado y de postgrado que acompañan, impulsan y, en alguna manera, reflejan el trabajo académico y los intereses filosóficos de los profesores.*

*En el primer semestre académico de este año se pudo documentar de manera fehaciente la vitalidad filosófica del estudiantado a través de la organización y realización del Primer Coloquio Interno de Filosofía para Estudiantes y Egresados Recientes de nuestra Facultad. Nuestra revista ha querido destacar este hecho reproduciendo, en la sección de Reseña de Eventos Filosóficos, una pequeña muestra de las colaboraciones presentadas para ese Coloquio. En la selección de esa muestra nos hemos guiado por un criterio que atiende, más que a la calidad filosófica intrínseca a cada uno de los trabajos, a la representatividad de las actitudes y corrientes de pensamiento que pueden detectarse entre los alumnos.*

*La necesidad de dar cabida a los trabajos de los alumnos nos ha obligado a reducir el espacio destinado a la Sección de Artículos. En esta ocasión presentamos en ella sólo cinco colaboraciones. La primera es la continuación del artículo, iniciado en el número anterior, sobre la actitud filosófica de Miguel de Unamuno. La segunda colaboración, que muestra una intención retórica muy similar a la que caracteriza al artículo anterior, pretende —mediante la rememoración y prolongación de algunas de las intuiciones básicas del pensamiento de José Ortega y Gasset—, suscitar en los lectores la actitud inmovible de búsqueda insaciable de claridad y de profundidad para el humano vivir, inherente a toda auténtica filosofía.*

*En los dos trabajos siguientes se abordan planteamientos de carácter metafísico. En el primero se pretende mostrar cómo la Metafísica, en cuanto dinamismo de la razón hacia lo fundante y lo omniabarcante, se halla vigente en el pensamiento actual. Hoy, más que nunca, se hace necesario clarificar muy bien qué es lo que realmente se rechaza cuando se dice rechazar la Metafísica. En el segundo artículo se propone una reinterpretación de la concepción cartesiana de las relaciones alma-cuerpo a partir de una relectura de la VI Meditación Metafísica.*

*Finalmente, como reafirmación de nuestro deseo de mantener el contacto con otros medios filosóficos, damos cabida a una quinta colaboración —que nos fue enviada desde*

*Argentina— en la que se esboza una crítica a algunas de las más conocidas interpretaciones europeas del mundo y la sociedad latinoamericanas.*

*En la Sección de Bibliografía introducimos una novedad que esperamos mantener por largo tiempo. Se trata de la publicación de análisis temáticos de publicaciones periódicas colombianas o, más en general, de lengua española, especializadas en Filosofía o que tratan con frecuencia de temas filosóficos. Iniciamos este proyecto con el análisis de los números de la revista **Ideas y Valores** (que publica en Bogotá la Universidad Nacional de Colombia) aparecidos durante el período 1980-1985. En cada entrega de nuestra revista presentaremos análisis de otras publicaciones periódicas recientes con la intención de prestar un servicio filosófico a los estudiantes, profesores e investigadores de la Filosofía en nuestro medio, facilitándoles el acceso a las publicaciones filosóficas más recientes en lengua española.*

*Agradecemos la generosidad y el espíritu de colaboración de las personas que nos han enviado originales de diversa índole y reiteramos la posición expresada en el párrafo final de la “**Presentación**” y en la “**Guía para las colaboraciones en Universitas Philosophica**” que publicamos en el número pasado; nos atenderemos fielmente a lo definido en esos lugares.*